

De la edición de anoche

Gran FERIA de Nuestra Señora de la Salud

En los días del 25 de Mayo al 1.º de Junio próximo

Programa: Juegos florales, organizados por la Real Sociedad Económica cordobesa de Amigos del País. Concurso de patios, escarapates y balcones adornados. Exposición regional de aceites. Homenaje a la vejez. Concurso de plantas, flores y aves de corral. Concurso de fotografías de artes.

Grandes corridas de toros, en los días 25, 26, 27 y 28 de Mayo, de las ganaderías de don Félix Moreno, señores Hijos de don Antonio Miura, don Luis Camero Cívico y del Excmo. Sr. Duque de Veragua.

Matadores en la del 25: Rafael Gómez (Gallo), José Flores (Camará) e Ignacio Sánchez Mejías.

Matadores en la del 26: José Flores (Camará), Ignacio Sánchez Mejías y José Gómez (Joseito).

Matadores en la del 27: Manuel Varé (Varelito), Ignacio Sánchez Mejías y José Gómez (Joseito).

Matadores en la del 28: Rafael Gómez (Gallo), Manuel Varé (Varelito) e Ignacio Sánchez Mejías.

Corrida de novillos-toros, de la ganadería de los señores hijos de don Antonio Miura, en la tarde del 29, actuando en ella renombrados diestros.

Becerrada del «Club Guerrita». Variadas funciones de fuegos artificiales. Tiro de pichón. Inauguración de las tiradas, con valiosos premios, en las tardes de los días 30 y 31 de Mayo y 1 y 2 de Junio.

Conciertos musicales. Concursos hípicos. Bailes. Teatros, circos y otros espectáculos.

Córdoba 20 de Abril de 1921.—El alcalde, Francisco Fernández de Mesa.—El secretario, José Carretero Serrano.

En la Casa de todos

El alcalde Esta mañana ha marchado a Sevilla el alcalde de Córdoba, don Francisco Fernández de Mesa.

Durante su ausencia se ha encargado del despacho de los asuntos de la alcaldía el teniente de alcalde primero don Sebastián Barrios Rejano.

Ferías y Festejos

Mañana, a las doce, se reunirá la comisión municipal de Ferias y Festejos, bajo la presidencia del alcalde accidental, don Sebastián Barrios Rejano, para tratar de varios asuntos relacionados con los festejos de nuestra próxima feria de la Salud y de la distribución de las casetas con arreglo al número de solicitantes.

DE SOCIEDAD

Enlace

En la iglesia parroquial de San Miguel se ha celebrado la boda de la bella señorita Concepción Torres Soriano, con nuestro estimado amigo el joven granadino don Emilio Morales Fernández.

Actuaron de padrinos el industrial de Granada don José García Gómero y su distinguida esposa.

Al acto asistieron muchos invitados de aquella capital y algunos de ésta. Los nuevos esposos, que han recibido regalos valiosos y muchas felicitaciones, partirán para Granada, en donde fijarán su residencia.

Próxima boda

El domingo próximo tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Nicolás, el enlace matrimonial de la bellísima señorita Matilde León y Brezosa, hija del médico señor León Avilés, con nuestro estimado amigo el reputado especialista doctor don Francisco Berjillos del Río.

Natalicios

Ha dado a luz un niño, con toda felicidad, la señora doña Carmen Siviérn, esposa del notable publicista don Leopoldo Lara Casas.

La señora doña Rosario Martín, de Delgado, hija de don Nicolás, funcionario de la Delegación de Hacienda de esta provincia, ha dado a luz en Sevilla un niño.

Viajes

Esta mañana marcharon en automóvil a Sevilla, para asistir a la corrida celebrada esta tarde con motivo de la feria, el alcalde de esta capital don Francisco Fernández de Mesa, su hermano don Juan y sus respectivas esposas.

También marcharon a Sevilla el oficial del gobierno civil don Pedro Villalosa y el secretario particular del alcalde, señor Torres Márquez.

Regresó a Pozoblanco el diputado provincial don Guillermo Vázquez.

De Pedroches regresó el rico hacendado don Joaquín Álvarez.

Regresó a esta capital el inspector municipal de Sanidad, doctor Villegas Montesinos.

De Sevilla llegó nuestro querido amigo don Pedro de Dios Millán.

Gobierno civil

Licencias de caza El gobernador civil ha concedido licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Francisco Díaz Moreno y don Jacinto Martínez Mata, de Pueblonuevo del Terrible; don José Palo Ortega, de Nueva Carteya; don Francisco Jiménez Carmona, de Fuente Palmera; don Francisco Ortiz Lugo, de Cabra; don Antonio Rodríguez Cabrera, de Pozoblanco; don Vicente Martínez Flores y don José Martínez García, de Nueva Carteya.

En evitación de un conflicto

El gobernador civil ha recibido un telegrama del ministro de Fomento, con relación a la paralización de las minas metálicas y reducción del personal de la carbonífera, a que se refería el alcalde del Belmez, manifestando que pone todo su empeño para poder ordenar la realización de obras públicas, a fin de ver el medio de evitar el conflicto que se le anunciaba.

Merece grandes elogios el señor Blasco Perales por la actividad que desplega en todos aquellos asuntos que guardan relación con la clase obrera.

Elecciones

El domingo día 8 de mayo, se celebrará en esta capital la elección de los veinte miembros que han de constituir la representación oficial de la Cámara de la Propiedad Urbana de esta capital, según propuesta aprobada por el director general de Comercio con fecha 26 de marzo último.

La mesa se constituirá a las ocho de la mañana, en el mismo colegio, establecido en el local de la Cámara de Comercio, calle de Sevilla número 1 y 3.

Podrán tomar parte en la elección todos los contribuyentes por urbana de este término municipal, que acrediten ser electores del grupo y categoría correspondiente, mediante la comprobación documental oportuna, no pudiendo votar más que el número de miembros que elija su grupo y categoría.

La votación dará comienzo a las nueve y se cerrará a las cuatro, hora en que se realizará el escrutinio.

Expropiación

La Comisión provincial ha informado favorablemente el expediente motivado por la expropiación de una finca en el término municipal de Almedinilla, a causa de la construcción del trozo segundo de la carretera de Almedinilla a la estación de Alcaudete.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que sea trasladado de la cárcel de esta capital a la de Granada, el preso José Muñoz Díaz.

Igualmente se ha ordenado que sea trasladado de la cárcel de Baena a la de esta capital, el recluso Antonio Navas Utrera.

Pasaporte

Se ha concedido pasaporte para marchar a New York, al vecino de Belmez, don Arturo Calvo Pérez.

Presupuesto

Ha sido autorizado el presupuesto ordinario por que ha de regirse el Ayuntamiento de Monilla, durante el presente ejercicio económico.

Visita

Hoy ha visitado al gobernador civil el secretario de la Cámara de Comercio don Antonio Ramírez López.

MILITARES

Solicitudes

El capitán honorífico don José Estrada solicita el empleo inmediato.

El capitán don Francisco Jiménez Alfaro y Alaminos solicita tomar parte en las carreras de caballos de Aranjuez.

Orden de la plaza

Los señores jefes de los cuerpos y dependencias de esta guarnición remitirán a este Gobierno militar nota autorizada de los señores capitanes que por cualquier causa se hallen ausentes, dados de baja para el servicio o que marchen fuera del mismo.

El capitán de policía indígena don Joaquín Miguel marcha a Larache para incorporarse a su destino.

El capitán don Manuel Casas y el veterinario don Adolfo Herrera, marchan a Gerona en comisión para la compra de potros.

La conferencia del señor Ossorio Gallardo

El sábado 23, a las siete de la tarde, tendrá lugar en el salón de actos del Círculo de la Amistad, la anunciada conferencia del ilustre hombre público don Angel Ossorio Gallardo.

El anuncio de esta conferencia ha despertado gran interés entre los elementos intelectuales de Córdoba, por la resonancia que en otras provincias han tenido las conferencias del célebre propagandista de la democracia cristiana.

Don Francisco Ruiz Frias

Víctima de una angina de pecho ha fallecido hoy por la mañana en Madrid, para donde marchó ayer en el rápido, el senador del reino don Francisco Ruiz Frias, rico hacendado que gozaba en Córdoba y en Baena, su pueblo natal, de gran popularidad y generales simpatías.

En aquella población ejerció el cargo de alcalde; posteriormente fué diputado provincial y elegido en tres legislaturas para la representación de esta provincia en la alta Cámara, cargo en el cual le ha sorprendido la muerte.

Hace algún tiempo trasladó su residencia a esta capital.

Figuró en la política liberal al lado del marqués de Cabra y posteriormente ingresó en el partido conservador, siendo un valioso elemento para el señor Sánchez Guerra, a quien unían estrechas relaciones de amistad.

Descanse en paz el alma del señor Ruiz Frias, a cuya respetable familia enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

POR LOS PUEBLOS

Detención de una mujer

La guardia civil de Baena ha detenido a una mujer llamada Josefa Cuchar (Josefona), la que tenía en una cuadra de su domicilio dos caballerías mayores, cuyas señas no coincidían con las que hacían constar las guías que presentó para acreditar su legítima procedencia.

Interrogada sobre la procedencia de las mismas, dijo que a mediados de Enero último se presentaron dos desconocidos en su casa, proponiéndole la venta de dichos semovientes en la suma de 1.500 pesetas, aceptando y abonando en el acto 3.000 reales, sin que mediara persona alguna en el trato.

Una vez comprobado que las caballerías procedían de hurto, fué detenida dicha mujer y puesta a disposición del juzgado de instrucción del partido.

Los autores de un robo

También la guardia civil de este pueblo ha detenido a los vecinos Antonio de la Cruz y Francisco Soriano, de 34 y 42 años, respectivamente, sobre quienes recaen todas las sospechas como autores del robo de dinero y efectos efectuado hace pocos días en Luque, por lo que han sido ingresados en la cárcel a disposición del juzgado.

Ha sido denunciado el paisano Francisco Ruiz Ramos, por la guardia de Montilla, que conducía una carga de ramón de olivo, procedente de hurto. De la denuncia se ha dado cuenta al juzgado municipal de dicho pueblo.

Hurto de hierros

La guardia civil de Belmez tuvo conocimiento de que en dicha localidad se habían cometido varios hurtos de hierro, comenzando acto seguido sus indagaciones.

Como resultado de éstas, fueron detenidos los vecinos de aquel pueblo, Vicente Ríos Gómez, Manuel Amaro Leal y Cipriano Martínez Escudero, de 32, 21 y 34 años de edad, solteros y jornaleros; los dos primeros como autores del hurto de un carril y tres trozos de idem, de los destinados a vías en las minas de la Sociedad Hullera, que vendieron a Rafael Rodríguez, en 19 pesetas, los que fueron intervenidos, y al último cómplice en el hurto también de llevar a efecto en la estación de Peñarroya, con un peso de tres arrobas, que compró éste a razón de 10 pesetas uno, utilizándolo en varias rejas de arado que arregló para su amo Pedro Rivera, propietario de aquella vecindad.

Dichos sujetos con todo lo intervenido han sido detenidos y puestos a disposición del juez de instrucción del partido para los efectos consiguientes.

Continúan las diligencias puesto que se sabe que aún se han llevado a cabo más robos de hierros, siendo numerosos los complicados en estos hechos.

Real Sociedad Hípica Cordobesa

En atención a que no pudo celebrarse, por falta de número suficiente, la junta convocada para el 6 del actual, al objeto de proceder a la lectura de cuentas, nombramiento de su Directiva y resolución de otros asuntos de interés, se convino por los señores que asistieron a dicho acto en la formación de un comité que estudiase la forma de dar carácter de permanente a esta Sociedad, con el fin de que fuera más estable y pudieran organizarse, no sólo en el mes de la feria de la Salud, sino en otras épocas dentro del año, concursos, carreras, etc., etc., y el referido comité ha hecho público esto por medio de circulares, que han dado magníficos resultados, y para ultimarlos invita a todos los señores que han pertenecido como socios desde su creación, así como a los que aspiren a serlo y no la hayan recibido, para la junta general que ha de tener lugar el viernes, 22 del corriente, a las seis de la tarde, en la secretaria del Círculo de la Amistad.

TRIBUNALES

Pagos Los peritos y testigos que desde primero de abril tengan cantidades devengadas y no percibidas, pueden pasar por la secretaria de la Audiencia, en donde se les abonarán las cantidades que les correspondan.

Juicios orales Día 22.—Vista de la causa seguida en Córdoba, por disparo, contra Antonio Valle Montes. Defensor, señor Martínez Beltrán. Procurador, señor García Vero.

Causa de Posadas, por lesiones. Procesado José Domínguez González. Defensor, señor Casanova; procurador, señor La Cerda.

Sentencias Córdoba. Hurto. Pascual Perea Pozanco. Dos meses y un día de arresto mayor.

La Rambla. Hurto. Josefa Estepa Ortiz. Absuelta.

HACIENDA

Señalamiento de pagos para el viernes, 22 Don Rafael Reyes, don Nicolás Luque, don José Velasco, don Pedro Menjíbar, don Gregorio Gallo, don Alberto Fernández, don Enrique Yuste, don Fernando García y don Tomás Carrillo.

LOCALES

Nuestro corresponsal de Pueblonuevo nos ruega que hagamos la aclaración siguiente a la información publicada con el título «La crisis del trabajo». El telegrama dirigido al gobernador para que pidiera al Gobierno la realización de obras públicas que remediaran la crisis del trabajo, fué puesto por el alcalde de Belmez y no por el de Pueblonuevo. Queda complacido nuestro estimado corresponsal.

—Mañana a las nueve de la noche, en su domicilio social Gran Capitán número 13, celebrarán junta ordinaria el Sindicato de ferroviarios andaluces y del Sur de España. Se ruega a los señores socios la asistencia al acto, dada la índole de los asuntos que han de tratarse.

—Hoy han quedado expuestas en la oficina respectiva las listas de incluíbles y excluíbles del censo electoral vigente, pudiéndose hacer hasta el día 5 del próximo mes de mayo las reclamaciones que estimen oportunas en las dependencias del Censo, establecidas en la parte superior de las Casas Consistoriales.

—Se vende o traspasa taller de joyería; dirígase a don Manuel Guerra, calle Dos de Mayo, 22, Sevilla.

—En breve abrirá al público su nuevo despacho, establecido en la Avenida de Canalejas, número 2, el agente de reclamaciones a los ferrocarriles don Francisco López Contreras, quien provisionalmente tiene su domicilio Comedias, número 4.

LA VOZ se servirá absolutamente gratis hasta fin de mes a todo el que se suscriba desde esta fecha.

Sección de primera enseñanza

Nombramiento

Ha sido nombrado maestro en propiedad de la escuela La Balsilla (Albujón) en la provincia de Granada, el aspirante del grupo B., don José de la Barrera.

Banco Español de Crédito

A los Sres. Accionistas:

Desde el 15 del actual, se canjearán por Títulos nuevos las acciones números 1 al 80.000, fecha 3 de Junio de 1902.

Se ruega por tanto a los Sres. Accionistas que se sirvan presentarlas con los cupones números 38 al 64 y con factura que se les facilitará en este Banco.

El canje de las Acciones depositadas en las Cajas de este Banco, se efectuará desde luego, debiendo los Sres. Accionistas presentar sus resguardos con objeto de que en ellos se haga constar la numeración correspondiente a los nuevos Títulos.

El cupón número 38 de las Acciones números 1 al 80.000, que se canjeará por otras nuevas, queda anulado y sólo se pagará oportunamente el de igual número de los nuevos Títulos.

Como este Banco expide un documento acreditativo de la numeración de las Acciones que sustituyen a las antiguas, cada factura debe comprender tan sólo los Títulos pertenecientes a un señor Accionista.

A nuestros suscriptores

Rogamos con gran encarecimiento a nuestros suscriptores de dentro y fuera de la capital, nos comuniquen cualquier deficiencia que encuentren en el reparto, envío y venta de nuestros ejemplares, para corregirla inmediatamente.

TEATRO-CIRCO

Lista de la compañía cómica-dramática que debutará el sábado 23 del corriente: Primera actriz, Carlota Plá.—Primer actor, Miguel Ibáñez.

Actrices: Juanita Cremades, Asunción Delgado, Dionisia Espinosa, Concha Gómez, Carlota Ibáñez, Carlota Plá, Anita Rodríguez y Amelia Ercolea.

Actores: José Espinosa, José María Garrido, Luis Jiménez, Miguel Ibáñez, Rafael Tejero, Felipe D. Labra, Antonio Maza, Juan Piédrola y Jaime Romeu.

Papeles especiales: Niña Tejero. Apuntadores: Eduardo Lozano y Emilio Cremades. Maquinaria, Custodio Marco. Gerente representante, Carlos León.

Decorado, de los pintores Amorós, Sancho, Igual y Díaz, propiedad de la compañía.

«La Semana Gráfica»

Hoy se pone a la venta el segundo número de esta interesante revista de Sevilla.

«La Semana Gráfica» publica numerosas fotografías del concurso hípico militar, de la feria, de las corridas de toros, del baile de los clavetes (tres planes), del banquete al señor Gómez Ángel, del fallecimiento del popular deportista Paco Alba, de los funerales por Dato, del estreno de «Carmen», de la conferencia del señor Ollero, en la Unión de empleados de escritorio; una plana de modas, una entrevista con Joaquín Montaner, ilustrada por Martínez de León, y varias planas dedicadas a la actualidad en Madrid y provincias.

Completan el texto de «La Semana Gráfica», notables trabajos literarios de José Muñoz San Román, Lázaro Somoza, Enrique Fera, José Alarcón, Abelardo López Cansino, Luis Claudio Mariani y F. Coves.

Las corridas de la feria de Sevilla

La de hoy

Sevilla 21.—Se celebra la última corrida de feria, lidiándose ocho toros de la ganadería de doña Carmen de Federico, por las cuadrillas de Gallo, Alcala-reño, Chicuelo y Granero. La entrada es buena. Asisten los infantes.

PRIMERO.—Negro, bravo y bien puesto de pitones. Rafael lo saluda con varios lances vulgares y un recorte. Después ejecuta un buen quite afarolado. Los piqueros meten el palo cuatro veces y se ganan tres costaladas.

Rafael coje los avíos de matar y muletea desde cerca, ejecutando una buena faena. En una ocasión se queda ante la cara del animal arreglando la muleta. (En este momento pasa sobre la plaza un aeroplano.) Sigue dando algunos pases buenos y entra con alivio para dejar media estocada atravesada y perpendicular. El toro dobla. (Palmas.)

SEGUNDO.—Negro y fino. Alcala-reño da varios lances buenos y termina con un recorte. Chicuelo es aplaudido en un quite. El tercio se compone de cinco varas por cuatro caídas.

Alcala-reño coje un par de las cortas, clava los pies en un pañuelo y cita al cambio. El toro se le arranca desde largo y muy despacio; Alcala-reño aguenta brutalmente y clava un par soberbio. (Gran ovación.) Coje de nuevo los garapullos y cambia otra vez, dejando medio par. Cierra el tercio con otro par, también al cambio, magníficamente ejecutado. (Grandes ovaciones y sombreros.)

Con la muleta da varios pases valientes, viéndose achuchado en diversas ocasiones. Entra a matar y deja un pinchazo; repite con otros dos y termina con media estocada en lo alto. (Palmas)

TERCERO.—Negro, fino y corto de pitones. Chicuelo da varios lances vulgares. Después hace un buen quite. El toro toma cuatro varas sin hacer ningún perjuicio a los piqueros.

Chicuelo, coje los trastos y ejecuta una faena regular, sin estrecharse. Apruecha la primera igualada y deja una estocada corta desprendida. Termina descabellando.

CUARTO.—De igual pelo que el anterior y recogido de defensas. Granero lancea deslucido y en una pasada pierde el capote. Después da un recorte con valentía.

El animal arremete en cuatro ocasiones contra los del palo largo, los derriba por dos veces y les mata un penco. El toro llega bastante quedado al último tercio, y Granero trastea desde cerca por la cara, movido y arqueando el cuerpo. El público protesta.

Granero sufre un desarme, y después da tres pinchazos y media estocada atravesada. Termina descabellando al primer intento.

QUINTO.—Negro y caído de pitones. Rafael da varios lances de los que sobresalen dos magníficos. Después ejecuta eléctricamente una larga afarolada.

Sucesos y denuncias

No está mal Hoy cuestionaron en la calle Alfonso XII José Alvarino Navarro y José Espejo, y cuando más en calor estaba la batalla se presentó Antonio Gómez «El Santo», con intención de separarlos, y para llevarlo a cabo empleó un sistema que no es de los más recomendables. Sin articular palabra dió una hofetada al Alvarino, causándole una contusión en la nariz, de la que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

«Si que el amigo «El Santo» las gasta que hay que hablarle de usal»

¿Quién es su dueño? La guardia civil del puesto de la Arzuquilla ha depositado en el Asilo de Madre de Dios una caballería que encontró abandonada hace seis días en la finca nombrada «Fábrica de Plomo», que labra el vecino de esta capital Ricardo Zamora.

Blasfemio Por blasfemar en la vía pública habiendo sido puesto a disposición del gobernador civil José Pérez Castro «La Sotaria», por los guardias de Seguridad números 18 y 30.

Lo de siempre Por el sargento de la guardia de Seguridad señor Román, el cabo señor Abril y los guardias Romero, Moreno, Fernández y López, han sido detenidos durante la madrugada última Luis Olivares, Pedro Zardaña, Rafael Redondo, Rafael Huertas, Antonio Fernández y Emilio González, que se encontraban durmiendo junto a la pared de la fábrica del Gas, de la Fuensanta; en la parte que corresponde a la nave de los hornos.

¿Será hurtado? La guardia municipal ha detenido a Dolores Cortés Setrero, que conducía dos sacos de carbón mineral sin justificar su procedencia.

El niño cinco años Juanito Dió promoviendo el dandado de

Don Aguirre un guardia un automóvil Arco alio, había sido cinco años de que empuja.

Ha sido gado municipal, haber hurtado de la donde esta

El día 11 desaparición Capitán, ni ven de cato Solano Ma ceria muchí, a aque los referen

Neorolo trida de l padre de Pueria, insin

El finado los vecinos una condicio

Reciba e mta, m n posible de

—Hice me su fati pguera, uallera en

gógica de osos muy estado n, supo nes sus am

PLAZ DE

Quinta m me el

En la ca no volco l la misma propiedad Palacios, q

Las cau que saliera andose la conductor siendo des de delantem

De los s tan sólo re cabeza Los d marcharon donde son

El cond dándose e gado mun

En la c de Castil cino de di ción, denun camino de

contrado c quien le an pedándole c

Medida de gestio del suceo

drés Ramí lo sucedió hubiese he

Todo lo conocimí pure las re este hecho

Suceso

El niño cinco años Juanito Dió promoviendo el dandado de

Don Aguirre un guardia un automóvil Arco alio, había sido cinco años de que empuja.

Ha sido gado municipal, haber hurtado de la donde esta

El día 11 desaparición Capitán, ni ven de cato Solano Ma ceria muchí, a aque los referen

Información telefónica

De Madrid

Madrid 21, 2'30 t.
La «Gaceta»

Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

Concediendo la banda de la orden de la Reina María Luisa a la duquesa de Medinaceli.
Concediendo la gran Cruz de Isabel la Católica a don Angel Barrera, don Leopoldo Martos y don Alejandro Mon.
Disponiendo la aplicación de la Ley de 15 de Junio de 1909, y el Reglamento de 13 de Octubre de 1913, sobre el pago de primas a la construcción naval. Alzanzarán estos beneficios a todas las construcciones navales de más de cien toneladas de arqueo, ejecutadas después de esta fecha.

Rabindranath Tagore en Madrid
El próximo domingo llegará a Madrid el célebre poeta indio Rabindranath Tagore. En su obsequio se han organizado varias excursiones a Toledo, Escorial y Aranjuez.
Tagore se propone marchar después a Andalucía, donde permanecerá algún tiempo.

Divorcio de Ernesto Vilches
El Tribunal Eclesiástico ha accedido a la demanda de divorcio presentada por la esposa de Ernesto Vilches.
Se funda la demanda de separación en infidelidad del marido.

El precio de las telas
Una comisión de la Federación de Sastres estuvo hoy visitando al señor Allendesalazar, al que comunicaron que los fabricantes de paños han elevado los precios en un quince por ciento, tan pronto como se han restablecido las partidas del arancel que evitan la concurrencia extranjera.

Autorizaciones de embarque
Por el ministerio de Hacienda se ha concedido autorización para el embarque de toda clase de mercancías y sustancias alimenticias con destino a las Islas de Canarias, Fernando Poo y nuestra zona de influencia en Marruecos.

Vista de una causa
En la Audiencia ha comenzado hoy la vista de una causa instruida por el juzgado de Madrid contra Enriqueta Borrira, acusada de haber dado muerte con un cuchillo, en un arrebato de celos, a su exnovio Luis Castro.

El ministerio fiscal pide para la procesada la pena de reclusión perpetua.
El defensor solicita de la Sala la absolución de su patrocinada.
La prueba testifical ha sido favorable para la procesada.
Mañana continuará la vista.

Declaraciones de Cierva
El ministro de Fomento ha dicho esta tarde a los periodistas que para combatir la plaga de la langosta, ha dispuesto que salgan varios inspectores a distintas regiones con objeto de que dirijan los trabajos de extinción.

«Nos dijo también que se había autorizado la exportación de toda clase de papas para sopas y arroz, reduciendo los depósitos al veinte por ciento.
Refiriéndose a las informaciones que ha recogido un periódico de Madrid, según el cual le había visitado una comisión de coronales para hablarle del proyecto de militarización del cuerpo de Telegrafos, dijo el señor Cierva que todo eso no es más que una patraña sin fundamento de ningún género.
También son infundios los rumores que se han hecho circular acerca de supuestos sucesos en Sevilla.

En los pasillos del Congreso
A primera hora había en los pasillos del Congreso gran desanimación.
Los señores Allendesalazar, Bugallal, Pineda y Argüelles estuvieron conferenciando antes de la sesión, acerca de la pregunta del señor Ortega Gasset.
Interrogado el señor Lerroux por los periodistas, dijo que de la contestación que el ministro diese a la pregunta de Ortega Gasset, dependía que él interviniese o no.
El conde de Romanones manifestó que está dispuesto a no intervenir, pues no ha de hacerlo cada vez que se les solicita hablar a unos y otros.

El Congreso Forestal de Galicia
En una de las secciones del Congreso se reunieron los diputados y senadores por Galicia, presididos por el marqués de Alhucemas, acordando nombrar una comisión encargada de organizar el Congreso Forestal que se celebrará en Santiago. Se acordó también que esta comisión, que será presidida por el marqués de Alhucemas, gestione el Gobierno la concesión de un crédito extraordinario.

Las enmiendas al proyecto de reforma del Código penal
Esta tarde se reunieron los señores Romanos, Lladó e Iglesias, para tratar de las enmiendas que han de presentarse al Congreso sobre la reforma del Código penal, las cuales son numerosas.
Una interpelación
El señor Gascón y Marín explanará el martes en el Congreso una interpelación sobre asuntos de instrucción pública.

La importación de papel
Se ha concedido franquicia arancelaria para la importación de papel cominado en las partidas 408, 409, 410 y 415, que hubiera salido para nuestros puertos antes del día 27 de Marzo.
Suicidio de un recluso
En una celda de la cárcel Modelo ha cometido suicidio un preso, ahorcándose, el recluso Mamerto Lázaro.

Amenazas de lock-out
La Federación Patronal Madrileña ha publicado un escrito en el que se anuncia que los patronos están dispuestos a declarar el lock-out para contestar a la intervención de los sindicatos en las cuestiones obreras y al boicot declarado a la casa Madurell.

Manifestaciones de Allendesalazar
El señor Allendesalazar recibió a la hora de costumbre a los periodistas en su despacho oficial, diciéndoles que esta mañana no se había celebrado Consejo de ministros en Palacio porque no había habido ninguna razón que lo motivara.

Nos dijo también el presidente que le había visitado una comisión de señoras, para pedirle la creación de Escuelas de Propaganda de la F.É. También fué visitado el jefe del Gobierno por el presidente de la Cámara Industrial de Madrid.

Las Cortes

SENADO

Sesión del día 21 de Abril

Comienza la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca. En el banco del Gobierno están los ministros de Guerra y Marina.

El vizconde de Eza recoge las palabras pronunciadas en la sesión de ayer por el señor Royo Villanova, con motivo de los accidentes de aviación en el aeródromo de Cuatro Vientos. Agradece los elogios dedicados por el orador a los oficiales de aviación, y señala la dificultad de las pruebas que los alumnos tienen que efectuar. Habla extensamente del proyecto de establecer líneas aéreas para la defensa nacional.

El señor Royo Villanova se congratula de que sus palabras hayan dado lugar a estas interesantes declaraciones del ministro.

El señor Aznar pregunta al vizconde de Eza si está dispuesto a acometer la reorganización del Cuerpo de Sanidad militar.

El ministro le contesta afirmativamente.

El señor Ortega Morejón da cuenta de que en el Congreso de Praga fueron eliminados de las deliberaciones los estudiantes españoles que fueron allí con la representación oficial otorgada mediante una Real orden.

El marqués de Lema le contesta diciendo que ya ha dispuesto se abra una información acerca de lo sucedido.

Entraban en la Cámara los señores Allendesalazar y conde de Bugallal.

El señor Elsoegui explica su interpe-lación sobre política sanitaria, (Continúa la sesión).

CONGRESO

(Sesión del día 21 de Abril)

Comienza la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra. En el banco azul está únicamente el conde de Bugallal. La desanimación es grande.

El señor Ortega Gasset pregunta al ministro de la Gobernación si acepta una interpe-lación que se propone hacer sobre la situación de Barcelona.

El conde de Bugallal dice que no estima propio el momento para reproducir esa discusión por cuarta vez. Cree que las deliberaciones han de ser contraproducentes, dificultan la acción de las autoridades y empeoran la situación. Dice que únicamente aceptará una pregunta sobre el asunto.

El señor Ortega Gasset.—Dice que más provechosa y más plausible será la discusión de este tema, que la aprobación de las leyes que se han traído.

Se ocupa de la carta que dirigieron a Lerroux los Sindicatos libres.

El orador se extiende en consideraciones y el presidente le llama la atención, diciéndole que, en realidad está explanando una interpe-lación, cuando solo se trata de una pregunta.

El señor Ortega Gasset continúa su discurso, ocupándose de la actuación de los somatenes en Barcelona.

Le contesta el conde de Bugallal, diciendo que para todo ello el Gobierno trae a la Cámara las soluciones legislativas que estima más pertinentes.

Se lamenta de no poder contestar al señor Ortega Gasset con más amplitud.

El señor Ortega Gasset pregunta si es cierto que el comisario de policía está de acuerdo con las bandas de asesinos.

El conde de Bugallal: Creo que no, pero si lo estuviese eso sería competencia de los tribunales de justicia. Da por terminada la discusión.

El señor Lerroux dice que tenía pedida la palabra.

El señor Sánchez Guerra se excusa diciéndole que su intervención no sería reglamentaria en estos momentos.

Se entra en el orden del día y se reanuda la interpe-lación del señor Riu, sobre política económica.

El señor Balparda se muestra decidido partidario de la protección a las industrias siderúrgicas, mineras y navieras.

El señor Argüelles le contesta diciendo que se halla conforme con que el Estado debe proteger la industria nacional, pero debe tenerse presente que no todo puede hacerse con el arancel.

Se suspende el debate.

El señor Crespo de Lara pide que se otorguen recompensas a los aviadores militares y que estas recompensas se hagan extensivas a sus familias en caso de accidente. Solicita también que se mejore el material de la aviación militar.

Habla después de la explotación petrolífera de Burgos.

Le contesta el señor Cierva, diciendo que es propósito del Gobierno realizar cuanto ha sido objeto de las observaciones del orador.

El señor Ferrer formula un ruego relacionado con la construcción del ferrocarril de Madrid-Valencia.

El señor Cierva dice que el Gobierno tropieza con la falta de cantidades imponderables para la construcción de ferrocarriles.

No obstante esto, en nuestro ánimo está que el directo Madrid-Valencia tiene que ser uno de los ferrocarriles cuya construcción se aborde con más urgencia.

(Continúa la sesión).

De Provincias

Barcelona

Detención de cuatro sindicalistas
Barcelona 21.—En un bar de la calle de Poniente, han sido detenidos por la policía los sindicalistas Manuel Pral, Antonio Estayú, Antonio Feacé y Melchor Abril, conocidos por sus antecedentes penales.

Un banquete

Barcelona 21.—El ministro del Trabajo, conde de Lizárraga, ha sido obsequiado por sus amigos políticos con un banquete en el Hotel Ritz.

La flota de los somatenes

Barcelona 21.—En la fiesta de los somatenes serán madrinas de las banderas la hija del gobernador civil, la esposa del general Palanca, la del señor Bertrán y Musitu, la marquesa de Castellorodrigo, la señora de Milans del Bosch, señorita Monserrat Desvalls y otras.

Actuarán de padrinos el marqués de Camps y los presidentes de la Audiencia, la Mancomunidad, la Diputación, el alcalde, el rector de la Universidad y el señor Alfau.

El capitán general obstará la representación del Rey. Han sido invitados al acto los ministros de la Guerra y Marina.

La presidencia de la Mancomunidad
Barcelona 21.—Accidentalmente se ha encargado de la presidencia de la Mancomunidad el señor Boffil Matos.

Otra víctima

Barcelona 21.—En el Hospital Clínico ha fallecido Francisco Ruiz Ródenas que fué herido por unos desconocidos en la calle de Sepúlveda en el pasado mes de Febrero.

Los delegados de la Conferencia del Tránsito
Barcelona 21.—Han marchado en el expreso de Francia, casi todos los delegados de la Conferencia del Tránsito de la Sociedad de las Naciones. Sus esposas fueron obsequiadas con ramos de flores.

Tetuán

Nuestras operaciones en Marruecos se han llevado a cabo felizmente
Tetuán 21.—Puede considerarse alcanzado el objetivo de las últimas operaciones en la zona de Gómara. A las dos de la tarde llegó el alto comisario a las avanzadas de los territorios ocupados, conferenciando con los jefes de los poblados.

La ocupación se ha llevado a cabo sin necesidad de disparar ni un solo tiro.

Los servicios de la columna de ocupación se llevan a cabo normalmente.

Valencia

Sindicalista libertado
Valencia 21.—Por orden gubernativa ha sido libertado el sindicalista Félix Mira. El gobernador le amonestó, advirtiéndole que le hará responsable de las alteraciones que se produzcan.

Actualmente sólo hay veintidós detenidos gubernativos.

LA BOLSA

Interior 4 % 68'75
Fin del mes. 68'85
Amortizable, 5 % 93'00
Idem 4 % 86'00
Banco España 515'00
Tabacalera 258'00
Paris exterior 82'25
Francos. 52'80
Libras. 28'36
Azucarera preferente 79'25
ordinaria 00'00
obligaciones 00'00
Río de la Plata 267'50
Cédulas hipotecarias 87'00
Banco Hispano 000'00
Español de Crédito. 000'00
Norie 290'50
Alicante 303'00
Carpeta nuevo empréstito 68'75
Marcos. 10'90
Liras 34'50
Dólares 758'00
Interior nuevo 101'50

MENCHETA

040 068 255 269 279 417 433
445 621 638 688 714 778 798
884 929 968 973 542 877 625
104 185 305 354 830 566 493
091 473 371 099

DIEZ MIL
074 244 270 303 377 419 429
474 495 547 695 730 907 940
313 458 880 880 163 927 372
759 179 332 844 751 973 939
362 849 058 315 964 017 321
238 653

ONCE MIL
247 258 269 279 281 296 340
378 432 443 474 580 616 638
649 673 723 766 847 863 908
908 352 743 896 036 803 287
385 029 926 447 593 047 783
691 265 822 406 370 421 843

DOCE MIL
069 092 107 128 133 161 207
242 247 254 298 349 379 476
679 699 770 816 827 829 847
944 473 209 237 515 611 863
268 217 648 284 884 082 568
678 064 381 469 733 158 089
856 466 239 179 493 570 715
605

CATORCE MIL
030 044 047 102 161 193 278
347 044 614 656 723 767 776
866 885 921 978 664 715 568
904 731 666 341 174 814 079
612 187 909 334 195 897

QUINCE MIL
092 101 109 130 159 295 298
440 463 474 536 551 589 619
686 788 830 848 875 906 932
948 973 087 764 071 280 555
969 181 078 644 163 872 656
696 571 994 515 726 616

DIECISEIS MIL
035 195 205 262 317 345 349
371 417 467 492 548 623 707
732 770 818 932 343 533 621
568 322 229 488 258 648 598
053 239 690 323 933 723 637
361 012 908 974 909 948 716

DIECISIETE MIL
067 102 115 145 413 510 572
674 728 716 685 088 700 010
058 838 486 970 425 473 404
950 951 129 011 231 337 967
963 919 237 667

DIECIOCHO MIL
182 247 348 390 447 481 502
545 628 637 699 816 869 928
933 962 341 743 167 161 515
600 405 347 215 643 142 082
549 936 966 864 079 032 025
458 715 741 319 736 300 954
576 949 811 345 107 494 294
789 102 064 371 314

DIECINUEVE MIL
004 014 061 171 172 180 255
271 344 365 379 433 531 553
598 601 611 707 711 720 789
794 895 646 560 360 753 925
298 605 561 623 540 658 434
152 248 078 042 810 607 635
585 234 763 903 048 529 548
287

VEINTE MIL
046 221 231 351 510 545 593
705 763 778 814 972 180 171
730 952 735 077 745 199 218
682 786 427 815

VEINTIUN MIL
008 220 268 341 496 609 734
736 765 793 795 799 949 956
967 999 757 784 089 411 733
834 930 045 027 334 877 435
511 078 367 677 735 534 411
494 242 371 273 943 582 896

VEINTIDOS MIL
123 199 264 268 391 470 535
609 650 657 702 734 789 842
851 854 877 919 928 949 161
960 006 695 175 255 584 224
300 428 844 474 591 093 348

Lotería Nacional

(POR TELEGRAFO)

En el sorteo verificado en Madrid han sido agraciados los números siguientes:
Con 150.000 pesetas: 3.719, Sevilla y Madrid.

Con 70.000: 3.156, Granada.
Con 40.000: 14.043, Santander.
Con 20.000: 3.413, Unión.
Con 2.500: 24.870, Oviedo y Sevilla; 37.050, Reus; 9.142, Barcelona y Santander; 4.850, Unión y Barcelona; 20.948, San Sebastián y Barcelona; 10.832, Valencia y Salamanca; 35.512, Barcelona; 15.717, Madrid y Valencia; 37.941, Sevilla; 13.501, Jerez de la Frontera y Coruña; 350, Málaga y Madrid; 9.981, Sevilla y Línea de la Concepción; 11.984, Valencia y Cádiz; 36.642, Coruña y Madrid, y 9.985, Línea de la Concepción y Barcelona.

Premiados con 500 pesetas
DECENA Y CENTENA
44 69 58 22 79 145 187
204 231 256 318 415 516 536
615 691 734 838 855 909 936
963 611 423 213 166 237 101
587 201 169 129 686 182 825
284 161 960 656 575 698 952

MIL
040 105 130 312 331 354 383
420 456 506 551 504 592 611
807 821 864 766 988 318 187
106 520 914 234 711 853 938
154 124 672 640 328 486 971
493 477 686 471 623 540 866
975 391 841 760 991 092

DOS MIL
091 149 186 206 221 247 260
268 295 416 459 528 550 570
592 623 641 663 703 712 741
781 795 989 611 733 942 817
324 792 192 022 456 616 274
876 190 739 708 212 377 466
326 078 262 601 797 856

TRES MIL
002 020 029 039 061 074 137
141 155 214 330 354 406 435
506 509 546 563 638 768 812
814 872 914 916 970 276 789
771 669 077 360 256 103 399
636 779

CUATRO MIL
013 135 162 254 381 390 412
423 440 497 541 592 601 770
841 940 122 611 886 222 171
818 775 965 814 714 908 472
597 448 480 451 801 686 640
443 220 512

CINCO MIL
056 114 154 191 235 347 436
538 604 625 637 651 658 687
848 851 929 983 269 099 634
336 948 761 542 214 015 065
895 341 574 648 730 444

SEIS MIL
009 143 200 284 335 360 363
412 431 447 508 521 663 668
691 700 735 768 816 944 784
673 434 367 701 356 453 643
315 787 066 229 935 466 233
546 835 690 359 755 137 702
833 884

SIETE MIL
007 144 161 176 241 375 443
526 615 650 688 775 936 560
387 604 065 398 589 960 459
123 190 816 561 239 614 704
742 497 718 726 488 292

OCHO MIL
005 072 122 160 200 293 330
354 392 434 519 541 582 659
741 809 899 150 194 966 538
893 224 689 066 902 881 544
628 573 028 710 413 984 005
981 055 230

NOVE MIL
007 079 143 300 342 363 405
436 470 546 551 582 638 704
756 782 789 950 966 992 942
552 496 394 171 113 112 291
887 315 716 796 469 021 779
680 030 032 158 140

DIEZ MIL
040 068 255 269 279 417 433
445 621 638 688 714 778 798
884 929 968 973 542 877 625
104 185 305 354 830 566 493
091 473 371 099

ONCE MIL
074 244 270 303 377 419 429
474 495 547 695 730 907 940
313 458 880 880 163 927 372
759 179 332 844 751 973 939
362 849 058 315 964 017 321
238 653

DOCE MIL
247 258 269 279 281 296 340
378 432 443 474 580 616 638
649 673 723 766 847 863 908
908 352 743 896 036 803 287
385 029 926 447 593 047 783
691 265 822 406 370 421 843

TRECE MIL
069 092 107 128 133 161 207
242 247 254 298 349 379 476
679 699 770 816 827 829 847
944 473 209 237 515 611 863
268 217 648 284 884 082 568
678 064 381 469 733 158 089
856 466 239 179 493 570 715
605

CATORCE MIL
030 044 047 102 161 193 278
347 044 614 656 723 767 776
866 885 921 978 664 715 568
904 731 666 341 174 814 079
612 187 909 334 195 897

QUINCE MIL
092 101 109 130 159 295 298
440 463 474 536 551 589 619
686 788 830 848 875 906 932
948 973 087

